

## «Los regantes tienen que ir de la mano con los políticos»

«El agua de la cola del Júcar no es buena, para eso ya tenemos la de la depuradora del Rincón de León, y la de las desaladoras vale una auténtica fortuna». Luis Alted. Premio Buena Gestión Hídrica José Ramón García Antón

11.12.13 - 01:02 - BERNAT SIRVENT | ALICANTE.

Ha hecho bandera del bueno uso y racional del agua de riego durante toda su vida. Nieto e hijo de labradores, especializados en uva de mesa del Vinalopó, tomates o verduras en general, a Luis Alted le llega el momento de los reconocimientos. Hace un mes, la Junta de Usuarios del Vinalopó y el Consorcio de Aguas d'la Marina Baixa que preside Andrés Martínez Espinosa concedió el premio 'Buena Gestión Hídrica Conseller José Ramón García Antón' por su trabajo en defensa de los intereses hídricos. Hoy le llega el homenaje, en Novelda, con presencia de la viuda de García Antón y presidenta de la Diputación, Luisa Pastor.

**-¿Por qué no funciona el trasvase Júcar-Vinalopó tras 500 años de reivindicaciones y cinco desde que se finalizaron las obras?**

-Es un asunto político. Unos dicen que sí vale y otros que no. Unos fijan un trazado y otros uno distinto. Yo firmé el préstamo sindicado con muchos bancos y era muy bueno el acuerdo. Llegó el Gobierno de Zapatero y cambió la toma para llevarla de Cortes de Pallás al Azud de la Marquesa, en Cullera. Ahí se acabó el trasvase.

**-Pero es más necesario que nunca un acuerdo entre todos para no desaprovechar la friolera de 300 millones de euros de inversión.**

-El convenio era de maravilla y el proyecto desde Cortes, también. Hace seis años que podríamos estar ya regando todos con agua de calidad y el consumo urbano también podría recibir caudales. Ahora, lo tenemos difícil, porque hay muchas restricciones, aunque no será por reuniones que hacemos los regantes. Esto hay que solucionarlo.

**-Pero una solución sería que empezara ya el trasvase, aunque solo fuera agua de regadío de Cullera.**

-No es posible. porque para regar ya tenemos el agua de la depuradora del Rincón de León, en Alicante, similar en calidad a la de Cullera. El agua del Júcar tiene que llegar para todos los usos. El consumo urbano puede pagar diez euros por metro cúbico, pero el regadío no. Encima, si es de mala calidad...

**-¿Y del agua desalada del mar qué opina usted a día de hoy?**

-Lo mismo que siempre, agua residual y aguas del mar son caras y de mala calidad. El agua de las plantas de Agua Amarga vale una fortuna. No podemos pagarla en el campo.

**-A sus 82 años y muchos de ellos de sacrificio y reivindicación, ¿se ha sentido utilizado por el político de turno?**

-(Risas). Los agricultores y los regantes tenemos que ir de la mano con todos los políticos.

**-¿Qué opinión le merece el reconocimiento que le otorgan hoy?**

-Mis amigos de Novelda me decían: 'Algo te darán!'. Estoy muy contento porque me lo dan en vida, porque ya me queda poca. Siento gratitud hacia los defensores del agua.